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证券代码：002601 证券简称：龙蟒佰利

龙蟒佰利联集团股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：20190619

投资者关系

活动类别

■特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

□其他（请文字说明其他活动内容）

参与单位名称

及人员姓名

太平洋证券 翟绪丽

招商证券 周 铮

华商基金 安 迪

安信基金 蓝雁书

长盛基金 王柄方

东北证券 樊翔宇 陈俊杰

时间 2019 年 6 月 19 日

地点 公司会议室

上市公司接待

人员姓名

董事会秘书 张海涛

证券事务代表助理 乔 博

投资者关系活动

主要内容介绍

一、公司为何选择收购新立钛业股权？

收购控股新立钛业主要基于以下几方面考虑：

1.配套设施完善。新立钛业拥有年产 6 万吨氯化法钛白粉

生产线，1万吨海绵钛生产线，8 万吨高钛渣生产线，配套设

施齐全，并且与公司主业密切相关。

2.拥有一定的技术优势。公司和新立钛业是国内仅有的两
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家拥有大型沸腾氯化法钛白粉生产技术的企业，公司对其控股

后，技术优势和市场地位将更加巩固。

3.资源、能源优势明显。新立钛业地处云南楚雄州，靠近

攀枝花生产基地，有利于高效利用当地的矿产资源；云南地区

水、电、天然气较为富足，价格较低，有利于降低生产成本。

4.政策优势。当地政府产业扶持力度较高，企业可享受少

数民族自治州和西部大开发各项优惠政策的扶持。

二、新立钛业能否在下半年实现复产，是否对公司业绩产

生积极影响？

收购新立钛业后，公司立即委派管理团队和技术骨干进

驻，抓紧开展钛白粉、海绵钛和高钛渣生产线的各项复产准备

工作，在检修和设备更换过程中把各种不利影响因素统一排

查，及时整改，确保生产线的尽快复产且具有市场竞争力。公

司计划在 3-6 个月内实现新立钛业的全面复产及盈利，预计会

对公司业绩产生积极影响。

三、请介绍下公司收购新立钛业后集团未来两年的产能规

划？

目前公司硫酸法钛白粉年产能 54万吨，其中德阳基地 22

万吨，襄阳基地 12 万吨，焦作地区 20 万吨；氯化法钛白粉年

产能 6万吨。

近两年公司将通过项目技改扩建，将硫酸法钛白粉产能提

升至 65万吨，并尽快完成年产 20 万吨氯化法生产线产能的释

放，将一、二期氯化法钛白粉产能提升至 30万吨。与此同时，

公司将在 3-6个月内实现新立钛业的复产达产，后期将新立钛

业氯化法生产线产能提升至 10-20万吨。

综合以上规划，公司未来两年内钛白粉总产能将突破 100

万吨，大部分新增产能为氯化法，逐步实现氯化法和硫酸法产

业结构的调整及均衡。

四、公司氯化法钛白粉生产所需钛矿是进口矿还是国内
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矿，其产品多用于内销还是出口？

氯化法钛白粉主要原料为进口高品位砂矿，国内钛矿多为

岩矿，钙镁离子等杂质含量高，不太适用于氯化法钛白粉生产。

公司已着手在攀枝花地区投建50万吨钛精矿升级转化30万吨

氯化钛渣项目，并在焦作本部投建合成金红石项目，两个项目

的建设投产将有利于实现氯化法原料的国产化，打破对海外钛

矿的依赖，保障长期稳定的原料供应。氯化法钛白粉客户群体

更多集中于国际大客户，新产品的投放多用于出口。

五、特诺宣布上调钛白粉价格，公司后期是否会选择提

价？

近期钛白粉需求保持平稳，供给端由于国际钛矿供应紧

张，对下半年钛白粉行情走高起到一定的推动作用，公司将综

合国内外市场情况决定是否在后期上调钛白粉售价。

六、近期铁精矿价格有上涨，对公司的业绩有积极影响

吗？

公司控股子公司龙蟒矿冶公司年产铁精矿约 330万吨，由

于该铁精矿的分离源于攀枝花钒钛磁铁矿，其中含有稀有金属

钒，相比普通铁精矿拥有更高的利用价值，下游客户对公司铁

精矿的认可度普遍较高。矿冶公司已根据市场情况适时调整销

售策略，积极开发下游客户，提高销售价格，尽可能为集团公

司多贡献利润。

七、新立钛业项目之后，公司后期会继续选择其他标的进

行并购扩张吗？

新立项目的复产及氯化法二期项目的投产是公司近期的

工作重心，公司会集中精力，一步一个脚印推动集团战略规划

的落实，为公司长远可持续发展打好根基。

附件清单（如有）

日期 2019 年 6 月 19 日


